



# 平成18年度 長門市子ども議会

## 市政へ夢のある意見や提言

### 30人の子ども議員が 議会を体験学習

平成18年度「長門市子ども議会」が1月30日、市役所の市議会議場で開催され、市内13の小学校から30人が子ども議員として参加しました。子ども議会は、総合学習の一環として、まちづくりについて、子ども独自の自由な発想で意見や提言を発表してもらい、市政へ反映するとともに、市政への理解と認識を育むことを目的に市教育委員会が開催したものです。

今年度は「私たちの誇れるまちづくり〜笑顔行き交う未来のまち〜」のテーマに沿って行われ、子ども議員は、議会らしく自分たちの学校ごとに政党名をつけ、日常生活で感じているまちづくりについての意見や提言を写真やグラフなどを示しながら発表しました。

議長には中村安那さん（深川小6年）、宮田尚弥さん（深川小6年）、磯本絵理子さん（向津貝小6年）、小林志鳳さん（俵山小6年）が選出され、質問に対しては松林市長が答弁しました。

### 質問・提言&答弁

#### 伊上まちおこし党

島田 美穂さん（伊上小6年）  
吉村 達彦くん（伊上小6年）

#### 問 地名をいかしたまちおこし

向津貝（ムカツク）、伊上（イガミ）の2つの言葉を逆手にとったまちおこしができないでしょうか。また、モニユメントの整備をしてみたいかがでしょうか。

#### 答 「ムカツク」や「イガミ」

「ムカツク」や「イガミ」といっわは好感の持てない言葉です。しかし、それを逆手にとり「ムカツク」ことのないまちづくり委員会、「イガミあわなないまちづくり会議」などを設け、優しい心になれるまちづくりのアイデアを出し合い、実行していくまちづくりを進めていくことも考えられます。

また、油谷地区には、楊貴妃像やアコヤガイをイメージしたYビーチのモニユメントなどがあります。これらを地域の宝として、美しい油谷湾とともに地域を発展させていきたいと思っています。

#### 向津貝ロード党

岡村 舞さん（向津貝小6年）  
津室 圭吾くん（向津貝小6年）

#### 問 通学路の拡幅と街灯の設置について

通学路に街灯を設置してもらえないでしょうか。冬になると日が暮れるのが早く、街灯が少ないため、不審者や車の通行などに不安や危険を感じます。街灯が設置されることで、安心して通行できるまちになると思います。

また、通学路を拡幅してもらえないでしょうか。通学路の一部に車が離合しにくい場所があります。特に朝は、通勤と通学の時刻が重なり危険を感じます。私たちが安心して通学できる通学路にしてほしいと思います。

#### 答 市内の通学路については、各学校ごとに点検を行い、どこに危険箇所があるか分かるようにしています。また、パトロール活動や見守り活動を行っていただいたり、市内事業所等のご協力により「子ども110番の家」を設けています。大人も通学路を通行されますので、皆さんが安心して通行できるように、街灯をできる限り設置していきたいと思っています。

しかしながら、設置にももつ経費や維持費も必要なことから、市では計画的に設置していきたいと考えています。これからも、安全で安心なまちづくりのために、皆さんと力を合わせ取り組んでいきたいと思っています。

また、歩道がない道路や幅の狭い道路もあります。自動車が走りづらい、歩行者が歩きにくい道路については、安全で安心して通れる道になるようこれからも努力していきたいと考えています。

ないでしょうか。また、駐車場を設けていただけないでしょうか。

#### 答 墓地横の案内板は、

風雨により支柱が朽ちているため、来年度整備する予定にしています。また、墓地横および墓地入口の説明板の読みづらさなどについては、検討したいと思っています。

また、墓地入口付近には線路や民家がたかさんあることから、どうしても駐車場を設けることが困難です。そのため、清風記念館から墓地までの通路に、案内板を設けるなどの工夫をして、利用者に分かりやすい対応をしていきたいと思っています。

#### 大畑ドレミファン党

森野 泰史くん（大畑小6年）  
杉 祐香里さん（大畑小6年）

#### 問 森林浴で健康になろう

私たちは、長門市に住んでいる人々が健康に過ごせたいと思います。長門市は、自然に恵まれて、緑がたくさんあるので、みんなで森林浴をして健康になることを提案します。私たちの住んでいる大畑で、森林浴ができるコースを考えてみました。たまには、車に乗ることを休んで市民の皆さんが森林の中を歩いてくれることを希望します。

#### 答 森林浴は、健康増進への活用が期待

されています。歩くことなど軽い運動の積み重ねは、生活習慣病やストレスの解消に役立ち、健康を保つことに大きな役割を果たします。長門市も国が示した「健康づくりのための運動指針」に沿って「まず歩きましょう、1日30分」

#### 俵山子ども歌舞伎党

藤部 美里さん（俵山小6年）  
岩本 洋樹くん（俵山小6年）

#### 問 伝統芸能の継承について

伝統芸能の後継者不足について、どのように思われますか。市として、どのような対策をとっておられますか。俵山小では俵山女歌舞伎保存会に教えていただいていた子ども歌舞伎に取り組んでいます。また、市長さんは、伝統芸能を続けていくのにどのような協力をしていただけたらいいでしょうか。

#### 答 昨年の国民文化祭では、皆さんの頑

張りとお熱意を楽しく拝見させていただきました。俵山女歌舞伎保存会はもちろん俵山地区の人や舞踊関係者など多くの人たちの協力の賜物と喜んでいきます。皆さんには今回の発表で身につけた「わざ」をしつかりと受け継ぎ、地域の一員として伝統文化の保存に尽力してほしいと思います。

また、学校の総合学習などで郷土芸能の学習をすることが、すなわち後継者が育っていくことにつながっています。廃れてはならない良き郷土の芸能の保存に向けて、皆さんと一緒に守り育てていきたいと思っています。

#### 清風見守り党

竹林 依璃さん（浅田小6年）  
林 龍之介くん（浅田小6年）

#### 問 村田清風の墓周辺の整備について

村田清風先生の墓地横の案内板を新しく作り直し、入口の案内板を書き直すとともに道中の案内板を作成していただ

#### 焼き鳥村建設党

村田 京香さん（深川小6年）  
中谷 紘一くん（深川小6年）

#### 問 焼き鳥を観光の目玉に

「焼き鳥日本」の長門市を全国発信したり観光の目玉とするような計画はありますか。

「焼き鳥日本」なので、長門市に家族連れや子どもたちが気軽に利用できるような「焼き鳥村」を作ってはどうか。もっと元氣のある長門市になると思います。

#### 答 一昨年のふるさとまつりから会場内

に「やきとり横丁」をつくり、焼き鳥専門店の味を楽しんでいただきました。焼き鳥は、お酒を飲みながら食べる大人の食べ物イメージが強いことから、こはんのおかずや焼き鳥を使った新しいメニューを作ったりするなどの工夫も必要だと思っています。焼き鳥店や食事を提供するお店にもご協力をいただきながら「長門市の食ブランド」として、焼き鳥がたくさんの人に愛され、食べていただくよう検討したいと考えています。

皆さんのご提案は、焼き鳥を食べたくさんの観光客が長門市に来られることで、活気のあるまちになることを願っているものと思います。市としても、焼き鳥が観光の目玉となるようこれからも努力したいと考えています。

**日置安全党**

高見 雄飛くん(日置小6年)  
福田 悠人くん(日置小6年)

**問 安全に暮らせるまちづくり**

日置総合運動公園周辺は人通りが少なく街灯が設置されていないため、日暮れが早い冬場は防犯上利用しにくいのが現状です。せつかくの施設を有効活用できるような、街灯設置をお願いします。

また、長門市は観光に力を入れているまちであり、観光客が増え他県ナンバーの車も多く見られます。通学路も車が多くなり交通事故が起きそうな危険な場所が増えています。危険な場所には路側帯の設置をお願いします。

**答**

日置総合運動公園周辺には水銀灯を設置し適度な照明を確保しています。さらに必要かどうかを調査研究したいと思います。安全を最優先に考え、明るい昼中に公園を利用していただき、健康づくり、仲間づくりによる元気な長門市に育ってほしいと願っています。

また、少しでも安心して歩ける道をつくるため、これからも取り組んでいきたいと思っております。皆さんにお願いですが、交通のきまりをしっかり守って、これからも安全に心がけて登下校していただきますようお願いいたします。

**いいまち通党**

木嶋 康治くん(通小6年)  
村田 直亮くん(通小6年)

**問 通をよりよくするために**

① 通の観光地を表す地図の看板の設置をお願いします。現在、青海大橋を渡つ

**なかよしゆやっ子党**

飯田 祥子さん(油谷小6年)  
徳永 彩佳さん(油谷小6年)

**問 お互いのいいところを知り合ったり交流する場を作ってほしい**

市内のたくさんのお友達同士が互いを知り合ってひとつになりたいと思っております。今年度は長門市陸上記録会が悪天候で中止になりました。お互いのいいところを知り合ったり交流したりする場を作っていたらいいでしょうか。

**答**

お互いの良いところを認め合うというのは、人と人が支えあって心豊かに生きていく上で欠かせない感情です。皆さんがこうした思いを持っているというところに私たちは勇気づけられます。

今年度は、悪天候で陸上記録会が中止になったのはとても残念でした。けれども、各地域いろいろな催しの中で、自分の力を一杯発揮している皆さんの姿にたくさん出会いました。こういう姿に出会うのは、市民にとっても大きな希望です。心をつなぎたいという今の気持ちを大切に、方法を工夫しながら、また交流の機会を積極的に活用しながら、交流を深めてください。

**道の駅推進党**

磯部 遼太くん(神田小6年)  
種田 真歩さん(神田小6年)

**問 観光客に喜ばれる道の駅建設について**

私たちが旅行に行くと、いろいろな所に道の駅があり、観光案内や特産品が売られたり温泉やトイレがあったりして、

た所に1カ所ありますが、通地区には「あと〇m」と矢印の看板だけです。観光地図の看板があれば、観光客にもっと分かりやすいと思います。

② 病院不足が解消できないでしょうか。通地区には診療所がありますが診療の曜日・時間が限られています。急な病気になる時が心配です。中心部から離れた地区の医療体制について、どのようにお考えでしょうか。

③ 釣り場にゴミ箱の設置ができないでしょうか。通にもたくさん釣りが来ますが、ゴミを捨てていく人もいます。長門市ポイ捨て等防止条例にあるように「長門市をきれいで美しいまちに」をかなえるためにも、通だけでなく、釣り客が多い所に釣り客用のゴミ箱を設置すればいいと思います。

**答**

① ①ご指摘のような観光案内板、地図の看板があるより分かりやすいと思いますが、看板の内容や立てる場所などについて、地域で活動されている人たちと協議をしながら整備に努めていきたいと考えています。

② 市では「健康で安心して暮らせるよう」という山口県の保健医療計画に沿って、行政や医師会、消防署などの関係機関が協力し事業を進めています。医療機関が少ない分、みんなで協力し合うことが大切だと思います。普段からお年寄りや子どもたちをみんなが見守り、家族や近所が助け合って生活できるあたたかい通地区、長門市となつたらいいですね。

③ 現在、新規の設置は考えていません。釣り場など自然の中や公共の場所では、出したゴミは持ち帰るという気持ちを持ってほしいと思います。長門市

とても便利です。そんな施設が長門市にもあれば観光客に喜ばれると思います。

**答**

市内に道の駅はありませんが、同じような動きをしているいくつかの施設が民間により運営されています。また、温泉や宿泊所、市場などがあります。どれも地域の恵まれた資源と地元の方々の創意工夫によるものであることを忘れてはならないと思います。

市の総合計画に農産物や加工品販売所の建設を掲げています。今後、観光客との交流ができる施設の建設とその運営のあり方について、市民の皆さんと一緒に考えていこうと思います。

**ユニバーサルデザイン党**

松本 悠一くん(明倫小6年)  
福田 真之くん(明倫小6年)

**問 ユニバーサルデザインの考え方で見る長門市について**

「共に生きよう」というテーマで地域の公共施設や多くの人が使う場所について、ユニバーサルデザインの考え方で見てみました。

- ① 三隅ふれあいパークのトイレに洋式の設置をお願いしたい。
- ② 三隅ふれあいパークの水飲み場を小さい子でも使いやすいものにしてほしい。
- ③ 市庁舎などは階段だけでなくエレベーターをつけてほしい。

**答**

① 三隅ふれあいパークはユニバーサルデザインの考えの基に整備されています。ただし、完成後6年が経過し、洋式トイレを増やすことなど公園内の設備を見直す必要があるのではないかと

の美しく豊かな自然を守り育て、次の世代に伝えていくことは、私たちの責任でもあり、今後もポイ捨て防止のPRを行い、マナー向上をさらに求めていきたいと考えています。

**アニマル大好き党**

大田 博貴くん(向陽小6年)  
金子 佑也くん(向陽小6年)

**問 移動動物園を呼んでほしい**

向陽小ではチャボを飼っていました。現在は安全に飼うことができません。そのため動物と触れ合う機会が減ってきました。長門市には動物園がありませんが、移動動物園が来て、いろいろな所を回ってくれば、動物園が遠くへ行かない人でも動物と触れ合うことができます。学校だけでなく、地域の方々が集まる所やおじいさんおばあさんがいる所に移動動物園を広げていければ、みんなが喜び、もっといい長門市になっていくことができると思います。

**答**

長門市や周辺のまちに動物園はなく、移動動物園を設けることは難しいと思いますが、日置地区のふるさとまつりでは動物と触れ合うことができます。コーナーが設けられており、また、向津貝地区の棚田では牛が放牧され、のどかに草を食べる牛の親子を見ることもできます。

今後、まつりなどのイベントで、動物と触れ合うことのできるコーナーが設けられないか工夫してみたいと思います。皆さんも出かけてみて、牛などの家畜を見たり世話をしたりする機会を持ち、自然の中で動物たちと触れ合ってみてください。

と考えています。

② 三隅ふれあいパークの水飲み場は幼児一人でするのはかなり難しい高さです。多くの方の意見を参考に、できるだけ早く改善を図りたいと考えています。

③ 長門市はワンストップ行政サービスとして、1カ所ですべての行政サービスと、皆さんの用事が全て済むようなサービス拠点づくりを進めているところであります。現在、三隅総合支所は1階で全ての用事を済ませることができるところを、近々実現できると考えています。それまでは、総合窓口方式で2階の職員が必要に応じて1階に降りて来客サービスに努めていきたいと思います。

**長門市ごみ0党**

富田 周作くん(仙崎小6年)  
古田 萌恵さん(仙崎小6年)

**問 ごみのない美しい長門市について**

訪れる観光客の皆さんにも、住んでいる私たちにとっても気持ちのよいまち、誇れるまちであるために質問します。

- ① ボランティア清掃活動を増やしてはどうでしょうか。
- ② ゴミ箱、吸殻入れを設置してはどうでしょうか。
- ③ 一人ひとりにゴミ箱の携帯を呼びかけてはどうでしょうか。

**答**

① 「長門市をごみのない美しいまちにしたい」これは、市民全員の願いだと思います。市では、平成18年を「環境美化元年」と位置づけ、ボランティア参加を呼びかけ海岸の清掃活動を行いました。これからも、ボランティア



子ども議会の様子は  
ほっちゃんTVで  
放送します

今回特集した「子ども議会」の様子は、ほっちゃんTVで放映されますのでご覧ください。

■ 放映日 3/1(木)・14(水)

■ 放映時間 6:00~9:00 / 18:00~21:00

■ その他 油谷地区は3月2日(金)以降に油谷総合支所、宇津賀・向津貝出張所でテレビにより視聴できます。

■ 問い合わせ 教育委員会 社会教育課 社会教育係 TEL 23-12559

ケーブルテレビ放送センター TEL 23-1541